

El clamor del pueblo afro, presencia profética en el continente

MÉXICO ACOGIÓ EL XV ENCUENTRO DE PASTORAL AFROAMERICANA Y CARIBEÑA

PAOLA CALDERÓN

“**P**uerto Escondido fue un *kairós* desde la preparación del EPA”, afirma la Hna. **Ruperta Palacios**, coordinadora del Secretariado de Pastoral Afroamericana y caribeña (Sepac) al recordar la reciente experiencia del XV Encuentro de Pastoral Afroamericana y Caribeña (EPA), efectuado del 16 al 20 de octubre en el estado de Oaxaca (México). *Pastoral afroamericana y caribeña, un sueño eclesial y presencia profética* fue el tema que congregó a cientos de representantes de México, Honduras, Colombia, Costa Rica, Panamá, Perú, Brasil y Ecuador; además de las delegaciones de laicos y sacerdotes procedentes de Kenia, Togo, Mozambique e Italia. Todos tienen en común su opción por la misión como agentes de pastoral o acompañantes de comunidades afro en los diferentes países de la región.

Destacando que la pastoral afro del continente venía dando pasos en la organización de actividades similares al EPA, como es el caso del Encuentro de Secretarios Ejecutivos realizado en 2020, en el Seminario Menor de la diócesis de Puerto Escondido (México), la Hna. Ruperta indica que la realización del XV EPA permitió retomar las actividades tras la pausa impuesta por la pandemia.

REFLEXIÓN Y ACCIÓN

Dentro de los logros de este encuentro continental destaca la reflexión sobre los aportes de *Querida Amazonía* respecto a la necesaria inculturación del Evangelio, el valor de la interculturalidad y los desafíos de la Iglesia para acercarse de otra manera a los pueblos originarios y afrodescendientes. Igualmente resaltó la profundización que se hizo sobre el concepto de sinodalidad y las propuestas pastorales hechas durante la Asamblea Eclesial.

El XV EPA concluyó con la elección de las personas que integrarán el Secretariado de la Pastoral Afroamericana y Caribeña para



el periodo 2022-2025. Buscando representatividad de las diferentes regiones estará integrado por el Padre **Albeiro Riascos**, de Colombia, la Hna. **María Suyapa Cacho**, de Honduras, y el Padre **Wilfrido Mosquera**, quien desde Brasil representará a la región del Cono Sur. Mons. **Zanoni Demettino Castro**, arzobispo de Feira de Santana, será el presidente por un periodo de seis años. De este modo, se responde a una de las propuestas planteadas por la Asamblea Eclesial, por lo que este obispo actuará como referente para la pastoral afroamericana y caribeña y los pueblos originarios del continente, decisión concertada con el Centro de Programas y Redes de Acción Pastoral (Ceprap) del Celam.

Dentro de las expectativas futuras se encuentra la posibilidad de convocar en coordinación con Ceprap y el Celam, un encuentro continental de obispos afro o que trabajen en jurisdicciones con población en el continente, para mantener el interés y la reflexión sobre la realidad del pueblo afro, respondiendo de manera certera a los clamores que existen entre la gente.